



## SOMMAIRE

- 1- Billet libre
- 2- La vie associative
- 3- La vie de l'atelier menuiserie : création d'une table et des bancs
- 4- La vie de l'atelier ACRAS : le projet informatique
- 5- La vie comme elle va à Ad'appro  
Espaces familles
- 6- Ce trimestre :
  - Rencontre sportive avec un lycée
  - Brocante du 18 juin
  - Magicien
  - Martin tout seul
  - Activités SAVS août 2009

### Dates à retenir !!

- La rentrée se fera le 1er septembre à 9h (Le 31 août journée institutionnelle de travail pour l'équipe)
- Le départ en Corse est prévue le mercredi 9 septembre à 8h à Ad'appro, le retour le dimanche 20 septembre 2009 vers 21h. Une semaine de récupération est prévue. Reprise Ad'appro le 28 septembre 2009 à 9h.



## BILLET LIBRE

Enfin le numéro 3 !!! Quel avenir pour nos enfants ? Cette question récurrente, qui inquiète, préoccupe voir angoisse toutes les familles qui accompagnent au quotidien la vie de leurs enfants en situation de handicap. Le passé institutionnel a souvent été très difficile, jonché d'obstacles qui rendent le parcours encore plus complexe. (Rouages administratifs trop fréquemment grippés, liste d'attente sempiternelle, opacité de certaines institutions...). Il en faut plus pour décourager ces familles qui ont un objectif commun : le meilleur avenir pour leurs enfants. Cet enfant qui aujourd'hui est adulte, cet enfant qui revendique ce statut parce qu'il est autonome, et qu'il souhaite, et quoi de plus légitime, être acteur de sa propre vie et par conséquent ne plus être dépendant ou le moins possible. Une des facettes de cette indépendance briguée par ces adultes à part entière est de travailler. Ce travail qui gratifie, qui est synonyme de savoir, savoir faire et de savoir être. Alors, ces adultes font des stages dans des établissements spécialisés : des ESAT. (Etablissement et Service d'Aide par le Travail). Quoi de plus normal de solliciter des établissements spécialisés qui ont pour mission d'accompagner et d'AIDER, de jeunes adultes handicapés ! Ces jeunes sont plus lents, plus fragiles, plus fatigables certes, mais peu importe, ils ont frappé à la bonne porte, puisque ces établissements ont été créés pour eux et pour les aider dans leurs parcours. Mais aujourd'hui, ils ne sont pas rentables, ils sont trop ceci pas assez cela...., ils n'ont plus leur place dans le monde du travail !!! Les activités proposées sont de plus en plus sélectives : Les espaces verts, la blanchisserie et la restauration, la menuiserie. Et la sous traitance ? Ce travail de conditionnement accessible à tous, pour quelle raison aurait il tendance à disparaître ? Peut être parce qu'il a été délocalisé loin, très très loin et parce qu'il est produit par des "petites mains" qui ne coûtent rien et dont les trois quart de la planète ne se soucie pas puisque c'est loin, très loin.

Richard Frestel

## Mot du Président

Neil Armstrong ,Lance Armstrong ,vainqueurs sur la lune et sur la terre, et nous , nous regardons humblement ces victoires ;avec émotion on se souvient ,que nous soyons crédules ou critiques ,l'homme et la science forment un couple admirable . Et pendant qu'ils tournent tous pour ces triomphes nous sommes là dans nos jardins où s'exprime la sincérité du monde . Jardins d'adappro qui cultivent l'accueil et l'enthousiasme dans ces soirées ,dans ce temps de la rencontre entre banquet dialogue et créativité . Jardins de nos rencontres sportives l'adresse et l'amitié au rendez-vous des Lycéens de Toulouse-Lautrec ; Jardins de nos soirées culturelles et quelle admiration pour ce jeune comédien de seize ans clos dans son monde sans sons, sa gentillesse, son humour sa délicatesse servie pour nous comme un cadeau . Et pendant que la terre continue de tourner, la lune de faire rêver ,les victoires d'étapes de nous épater nous poursuivons notre travail de fourmis . Il paraîtrait, selon quelques dirigeants qui croient encore diriger !!! que l'avenir appartiendrait à la science au déterminisme biologique aux grosses maisons financées par de gros appétits aux volontés d'un pouvoir incontesté ,indiscutable, incontestable . Tout reste à prouver, la science et l'homme couple remarquable ,qui se fait remarquer soit , mais nous , dans nos ateliers humains ouverts chaque jour ,mais nous , qui sommes nous ?que faisons nous ? Mais nous ? Nous partageons des moments de vie ,construisons sur nos différences , projetons nos vies sur des élans brisés ,réclamons le respect de nos singularités ,nous faisons remarquer par ce qui, imperceptible, distingue et honore ceux qui viennent à notre rencontre .Ce lien avec les autres qui fait notre identité à la fois handicap et espoir de ressembler à tous dans l'anonymat et la distinction nous le voulons dans la concorde et la contestation ,durable et authentique . Ce pari sur l'avenir Innovation Ad'appro avec leurs anciens et nouveaux outils au service des personnes en situation de handicap a encore été tenu cette année .S'il l'a été ,c'est grâce à vous, tous et toutes se reconnaîtront, munis de votre seule disponibilité, votre inventivité ,votre respectueuse reconnaissance du travail accompli ,votre vigilance ,vos attachements ,votre naturelle autorité . Merci encore de cette réussite ,ni bond sur la lune ,ni podium ,toute aussi admirable, toute aussi remarquable, discrète et bienvenue au moment du repos annuel pour tous .Cette victoire est la vôtre

Bonnes vacances .

Le Président d'Innovation : Jean-Paul LABARDIN



## Formation

Les associations ont de plus en plus de devoir. Gérée par des administrateurs, administratrices bénévoles, notre association travaille actuellement à réaffirmer ses valeurs, ses orientations. Dans le même temps elle cherche à se "former" et c'est la raison pour laquelle elle a pu mettre en place une invitation à la sensibilisation à la gestion associative, invitation ouverte aussi aux salariés volontaires. Merci à Mr Fourcet de son intervention très profitable et désintéressée !!

## SAMSAH Asperger

Le projet SAMSAH est donc terminé. Son dépôt a été repoussé afin de répondre plus précisément à certaines questions. Il va être maintenant déposé le 31 juillet 2009. Une ouverture est envisageable en 2011. On rappelle que ce SAMSAH (Service d'Accompagnement Médico-Social pour Adultes Handicapés) concerne le suivi de personnes autistes porteuses du syndrome Asperger. L'association Innovation a répondu positivement à la demande de porter ce projet original et qui répond à un besoin.

# Vie de l'atelier Menuiserie Construction d'une table et deux bancs



Entre avril et mai 2009, les usagers de l'atelier menuiserie qui ont aidé as la fabrication de la table et des bancs sont : Sébastien, Michael, germain, Simon, cédril, julien et Anaïs M. Ces derniers ont fabriquer les bancs et cette table en papouk, du bois africain qui ne pourri pas et qui est très solide parce que les anciens bancs était pourris. ils ont passer de l'huile de teck sur la table et les bancs pour les protéger de la pluie puis du zeste de citron pour les faire briller. les usagers ont bien travaillaient en groupes. peu de temps après, certains usagers ont fabriquer des rallonges pour agrandir la table cette fois-ci les rallonges furent en sapin blanc.

L'atelier menuiserie  
Anaïs M, Francis; Simon; Anaïs E



# La vie à l'atelier ACRAS : projet informatique en 2010

L'outil informatique est devenu incontournable. Celui qui ne sait pas l'utiliser peut se trouver en décalage par rapport aux autres, aux apprentissages. Nos observations font remonter le besoin des jeunes usagers d'acquérir des compétences avec cet outil. Il permet de dialoguer en direct à travers des outils de communication directe comme les « tchat », de rentrer en lien social en échangeant des données et ce sans faire état de son état de « handicap ». Il autorise ceux qui ne savent pas écrire ou lire et/ou qui ont des problèmes d'élocution, à communiquer en direct grâce à des logiciels adaptés d'écriture, de reconnaissance vocale. C'est un outil « générationnel » qui aide à la mise en place de situation de travaux de groupe, d'interactivité. C'est un outil d'apprentissage dans la mesure où des logiciels adaptés sont créés et permettent des acquisitions que d'autres supports ne proposent pas. L'outil informatique est de plus en plus utilisé dans les ateliers de travail ESAT, permet aussi par une relative maîtrise d'accéder à des postes en milieu ordinaire comme l'entrée de données ou la gestion de stocks. Le niveau hétérogène mais aussi les différentes compétences que nécessitent cet outil permettra un système d'entraide favorisant le lien et les autonomie collectives

## Description du projet

Ce projet d'atelier informatique serait développé au sein de l'atelier A.C.R.A.S. Bien que sous la responsabilité de l'éducateur de l'atelier ACRAS, cet atelier informatique s'inscrit dans un but d'insertion culturelle et professionnelle et est donc ouvert à l'ensemble des usagers de l'institution.

## Objectifs éducatifs et pédagogiques de l'atelier informatique

L'outil informatique permet aux usagers une ouverture sur un mode de communication actuel et de plus en plus développé. Une ouverture car l'outil informatique peut développer des curiosités, favoriser la démarche autonome de recherche d'informations, un accès à la culture, et de fait à l'ouverture sur l'environnement et la société. Certains jeunes ont des difficultés d'écriture (orthographe, écriture illisible) et le traitement de texte peut leur permettre de rendre un travail propre et soigné, dans une démarche autonome et ainsi se sentir valoriser. La valorisation passe donc par une utilisation adaptée de l'ordinateur, valoriser le jeune par l'écrit, par la création.

Travailler sur des logiciels divers, logiciels ludiques adaptés permettant de développer et conserver des acquis :

Il est nécessaire dans un but d'adapter les capacités et les niveaux de chacun de travailler sur une pédagogie individualisée. Pour cela les logiciels adaptés prennent en compte les différences de niveaux de chacun, c'est-à-dire qu'ils sont ainsi accessibles aux personnes qui ont peu ou aucune connaissance de l'écrit.

Permettre aux usagers d'accéder au réseau Internet pour :  
- Développer des curiosités et la démarche autonome de recherche d'informations et de socialisation extérieure :

L'ordinateur comme outil intermédiaire pour créer du lien et de l'échange à travers de nouveaux centres d'intérêts, de curiosités, de mode de communication,...

L'outil Internet peut effectivement permettre aux usagers de découvrir de nouvelles choses et pourquoi pas développer de nouveaux centres d'intérêts et des curiosités ou accentuer certaines existantes.....



..... A travers ces logiciels techniques adaptés utilisés dans des E.S.A.T, et IMPRO, cet outil permet la connaissance des outils et des techniques de travail simplifiés sur des ateliers professionnels tels que :

- ateliers : bois- menuiserie, cuisine, horticulture, métaux, couture, entretien du linge, informatique, peinture.

## Mise en place du projet/déroulement/fonctionnement

Cet atelier informatique serait donc ouvert à :

A un ou plusieurs usagers au sein de groupe ACRAS et dans le cadre de leur emploi du temps d'atelier afin de développer des connaissances particulières sur cet outil ou afin de préparer des stages nécessitant cette maîtrise.

A des usagers d'autres groupes devant travailler sur certains logiciel adaptés d'acquisition de compétences ou afin de rédiger des CV.

l'ensemble des usagers de l'institution sur des temps déterminés de module. Des groupes de 5 personnes seraient organisés. Ces temps de module serait mis en place le mardi après-midi et le vendredi matin

Usagers

Au revoir et bonne continuation

Marie-  
Emmanuelle

Olivier

Germain

Julien

Mathieu

Bienvenue

Marion

Francis

Anaïs

Fatma

EQUIPE

ils sont passés chez nous et certains y sont encore !

Francine

Clémence

Amélie

Amandine

Emilie

Marjorie

L'espace des Familles et Amis

Coordonnées des élus parents du CONSEIL de la VIE  
SOCIALE

Titulaires

Mr Bouabdellah A. Kader : 05 40 05 34 94

Madame Maury : 05 56 28 32 75

Suppléants :

Mme Duboy : 05 56 24 10 30

Dates des prochains conseils de la vie  
sociale 2009.

- Mercredi 18 novembre 2009

Les élections au Conseil de la Vie Sociale ont été reportées en octobre 09 car il n'y avait pas de candidats pour les familles. En attendant les élus actuels acceptent de continuer leur mission.

## Ce Trimestre



### Rencontre sportive Ad'appro et lycéens de la Morlette le 10 avril 2009

Cette rencontre est à l'initiative d'une stagiaire du Lycée de la Morlette, stagiaire à Ad'appro, qui voulait sensibiliser ses collègues de classe à l'acceptation de la différence. Elle a proposé à son professeur principal d'organiser des rencontres entre usagers d'Ad'appro et sa classe. Cette journée a permis en effet de se rencontrer, de partager, ce qui fit dire à des usagers d'Ad'appro " merci de nous avoir accueilli car on n'a pas l'habitude de rencontrer des lycéens." et aux lycéens de se réjouir d'avoir organisé cette rencontre, du plaisir qu'elle a procurée et des capacités qu'ils ont découvertes chez des personnes en situation de handicap. Une suite sera certainement donnée et déjà le lycée Toulouse Lautrec, proche d'Ad'appro devrait voir la mise en place d'interventions de sensibilisation autour du handicap mais aussi à travers des moments de convivialité.



### Brocante du 18 juin 2009

Merci aux parents, familles, amis qui ont permis de collecter des objets qui pour la plupart vendus permettent de finaliser le projet "Randonnée en Corse" ! Ce fut l'occasion pour les usagers d'accueillir, de mettre en place, de fixer des prix



### Soirée magie le 18 juin 2009

Spectacle étonnant produit par ce jeune magicien. Jeune homme sourd, il a montré des capacités de communication extraordinaire, doublées d'un talent certain pour les numéros de magie. Vrai animateur de salles, il a su faire participer l'ensemble du public qui lui a fait une ovation. Même lors du repas qui s'ensuivit, il n'hésita pas à continuer ses tours, faisant partager sa passion. Beaucoup de talent !! Il reviendra !!



### Martin tout seul le 9 juillet 2009

Merci à "Martin tout seul" de nous avoir montré que n'est jamais seul celui qui a un monde dans sa tête et sait le faire partager. Et la réaction du public enthousiaste lui a bien montré qu'il aurait du mal à être vraiment seul



### Activités proposées dans le cadre du SAVS en août 2009

Restaurant-Cinéma  
Aqualand  
Parc du Teich : maison de la nature  
Parc aventure à Montalivet  
Stade nautique Pessac  
Festival « les gosses de la rue » à Pessac  
Equitation  
Théâtre à Blaye  
Traversée du Bassin d'Arcachon : ile aux oiseaux.